



Ante la relevancia del posible TLC con China para nuestro país, desde CIU nos parece fundamental aportar a la construcción del estudio de prefactibilidad que liderará el gobierno nacional.

En este marco, comunicamos a la opinión pública que hemos dispuesto la contratación de dos expertos con vasta experiencia en comercio y negociación internacional: el Ec. Andrés Rebolledo y el Dr. Nicolás Albertoni.

El Ec. Rebolledo es experto en economía internacional y negociaciones comerciales internacionales y fue Jefe negociador de diversos TLC, como los firmados por Chile con China, Uruguay, Australia, Vietnam, Malasia, Filipinas, Alianza del Pacífico y el TPP (Trans-Pacific Partnership). Integró también el equipo negociador como Jefe del área de acceso a mercados en los TLC firmados con EE.UU., Unión Europea, Perú, Colombia, Japón, Corea, India y Turquía.

Su trabajo con nuestra institución permitirá la incorporación de lecciones aprendidas por otros países que faciliten el proceso de negociación del acuerdo de nuestro país con China. Al respecto, Rebolledo afirmó: *“El objetivo de nuestra tarea será compartir con el sector empresarial interesado, el posible contenido de un Acuerdo de este tipo y la experiencia de los TLC’s suscritos por Chile y otros países de la región con China”*.

El Dr. Nicolás Albertoni es PhD en Relaciones Internacionales, Master en Economía y Licenciado en Negocios Internacionales e Integración. Es profesor de la Universidad Católica del Uruguay donde dirige el Business Research Lab, espacio donde se analizan temas vinculados a los negocios y la geopolítica.

Con este destacado equipo de expertos hemos acordado una propuesta metodológica para la realización de los aportes, que iniciará la semana próxima con el desarrollo de talleres en los que se repasarán antecedentes de negociación de China con el mundo, particularmente el caso chileno, y los capítulos que deberá contener un estudio de prefactibilidad.

Este proceso de trabajo, en palabras de Rebolledo, *“permitirá la sistematización de las visiones empresariales y la elaboración de una posición gremial robusta y bien sustentada para presentarla al gobierno nacional, al sector privado, y al país en general, hacia principios de diciembre”*.

Esperamos que este proceso, asumido con responsabilidad institucional, contribuya a un debate informado y basado en evidencia.